
 
 
 

ö f f e n t l i c h e  
 

N i e d e r s c h r i f t   Nr. ORMa/007/18 
 
 
über die Sitzung des Ortschaftsrates Maleck der Stadt Emmendingen am Mittwoch, 
dem 04.07.2018 im Dorfgemeinschaftshaus Maleck 
 
Beginn:  20:00  Uhr     Ende:   20:45  Uhr 
 
 

Tagesordnung:        Drucksache 

1 Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
  
2 Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Ort-

schaftsrates am 06.06.2018 
 

  
3 Bekanntgaben der Verwaltung  
  
4 Anfragen der Ortschaftsräte an die Verwaltung  
  
5 Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
  
 
 
Anwesenheit: 

 Der Ortsvorsteher 
Herr Felix Schöchlin  

 Die Ortschaftsräte 
Herr Bruno Bösch  
Frau Silke Eckert  
Frau Dr. med. Eva Jaedicke  
Herr Hans Klemm  
Herr Uwe Mack  
Herr Thomas Mösinger  
Herr Matthias Neumann  
 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Tagesordnung dem 
Ortschaftsrat Maleck form- und fristgerecht zugegangen und das Gremium be-
schlussfähig ist. 
 



 
- TOP 1 - Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
 
Protokollvermerk: 
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
 
 



 

- TOP 2 - Niederschrift über die öffentliche Sitzung des 
Ortschaftsrates am 06.06.2018 

 

 
Protokollvermerk: 
 
Gegen die Niederschrift werden keine Einwände erhoben. 
 
 
 
 



 

- TOP 3 - Bekanntgaben der Verwaltung  
 
Protokollvermerk: 
 
Parkplätze beim DGH 
Vom FB 3 wurde eine Einteilung der Parkplätze beim DGH erstellt (auf Wunsch des OV). 
Nach Vorstellung des OV könnte eine angedeutete Einteilung, keine ganzheitliche, der ein-
zelnen Parkplätze vorgenommen werden. Der Vortrag im OR diente dem Zweck die Meinung 
des OR einzuholen um, bei evtl. Zustimmung, das erforderliche zu veranlassen. Nach einer 
intensiven Diskussion hat sich der OR mehrheitlich dafür ausgesprochen, den jetzigen Zu-
stand zu belassen und somit keine Markierung der Parkplätze vorzusehen. 
 
Das 30er Schild im Kirchgässle war geklaut worden und inzwischen aber wieder ein neues 
installiert. 

 
Kleidercontainer: 
Beim Standort der Glascontainer wurde ein Kleidercontainer der Firma Eurocycle aufgestellt. 
Nach Recherchen wurde festgestellt, dass hierfür eine Sondernutzungsgenehmigung durch 
die Stadtverwaltung erteilt wurde. Nach Aussage von Herrn Heinzel besteht sehr zum Bedau-
ern der Verwaltung ein Rechtsanspruch der Firma darauf. Um eine rechtliche Auseinander-
setzungen zu vermeiden, bei der evtl. eine höhere Anzahl Stellplätze Ergebnis hätte sein 
können, hat die Verwaltung mit der Firma auf 10 Standorte vereinbart.  
Bei der Festlegung der Standorte wurde insbesondere darauf geachtet, dass diese nicht un-
mittelbar in Wohnbereichen, sondern eher außer Orts aufgestellt werden. Und auch nicht in 
der Nähe von Standorten mit karitativen Kleidercontainern; ebenso wurden sonstige Hemm-
nisse berücksichtigt. 
Der OR hat hierfür kein Verständnis und fühlt sich in der Wahrnehmung seiner Aufgaben be-
einträchtigt. Gem. Teil II1.1 der Ortschaftsverfassung ist der OR in allen Angelegenheiten, die 
die Ortschaften betreffen, vorher zu hören. Dass es hierzu keine Anhörung und auch keine 
Informationen vorab gab ist nicht sehr vertrauensbildend. 
Der OR spricht sich eindeutig gegen den Kleidercontainer aus, weil er befürchtet, dass sich 
wie an anderen Standorten, eine Unordnung einstellen wird, die das Ortsbild maßgeblich ver-
ändern und verschlechtern wird. Zumal zu befürchten ist, dass bei der Anzahl Wohnbevölke-
rung von Maleck wenig Kleider in den Container aufkommen und zu befürchten ist, dass au-
ßerhalb Wohnende den Container nutzen und auf die ordnungsgemäße Nutzung derer kein 
Einfluss besteht. Nach Rückmeldung mehrerer Bürgerinnen und Bürger werden, wenn über-
haupt was anfällt, die Kleider direkt beim Deutschen Roten Kreuz abgegeben um sicher zu 
stellen, dass die Gabe einem karitativen Zweck und keinem wirtschaftlichen Unternehmen 
zugeführt werden. 
 
Vorliegende Einladungen zu Baugeschichte Tennenbach, Dorffest Wasser und Einweihung 
Pavillon am Eichbergturm. 
 
Veranstaltung zu Quartier 2020 mit der Staatssekretärin Mielich in Windenreute. Die OV hat-
ten die Möglichkeit aus ihrer Sicht die Aktivitäten in der Ortschaft darzulegen. Ich aus meiner 
Sicht habe die funktionierende Nachbarschaftshilfe, Besuchsdienste, Nutzung DGH und Au-
ßenanlage angesprochen. Angeregt wurde eventuell einen Seniorenstammtisch einzurichten. 
Das sollte in der für Herbst vorgesehenen Bürgerversammlung zum Thema vorgesehen wer-
den. 

 
 
 
 
 



 

- TOP 4 - Anfragen der Ortschaftsräte an die Verwaltung  
 
Protokollvermerk: 
 
OR Klemm fragt an, wer für die Instandhaltung des Bouleplatzes zuständig ist. OV und OR 
Bösch erklärten, dass die Spieler das machen sollten. 
 
OR Eckert macht darauf aufmerksam, dass die Schilder für die Energiekarawane inzwischen 
unleserlich geworden sind. OV teilte mit, dass das inzwischen an Herrn Bobsien gemeldet 
wurde. 

 
 
 
 
 



 

- TOP 5 - Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
 
Protokollvermerk: 
 
Frau Schillinger, Hausmeisterin des Dorfgemeinschaftshauses, hat ihre Enttäuschung über 
die Haltung des OR zu den Parkplatzeinteilungen zum Ausdruck gebracht.  
 
 

 
 
 
 
 
 

 

 

 
 
 
Der Vorsitzende schließt die öffentliche Sitzung um  20:45 Uhr. 
 
 
 
 
         Der Vorsitzende: 
 
 
 
 
 
         ___________________________ 
                      Datum              Felix Schöchlin 
  
 
       
         Die Mitglieder: 
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